

4/2023

Leçon 3

DIEU NOUS APPELLE A SA MISSION

Sabbat après-midi 14 octobre 2023

L'Ange de l'alliance revêt ses serviteurs de puissance pour qu'ils aillent et portent la vérité dans toutes les parties de la terre. Il a chargé ses anges d'un message de miséricorde mais cela ne suffit pas à satisfaire son cœur débordant d'amour ; il place encore sur chaque membre de son Église la responsabilité de proclamer ce message : « Que celui qui entend dise : Viens. » Nous devons donc montrer notre loyauté en invitant ceux qui ont soif à boire de l'eau de la vie. Une chaîne vivante de témoins est chargée d'adresser l'invitation au monde. Voulez-vous faire votre part dans cette grande œuvre ?

Jésus a besoin de serviteurs nombreux, d'hommes et de femmes désireux de se consacrer à son service. Ce monde n'est-il pas le champ de travail de Dieu où il nous faut œuvrer ? Ne laisserons-nous pas la main puissante du Père guider nos pas l'un après l'autre ? Sommes-nous prêts à offrir nos vies sur l'autel du sacrifice ? C'est à cette condition seulement que l'amour de Dieu nous pénétrera et nous transformera, fera de nous des êtres agissant pour l'amour de lui.

Colporteur Ministry, p. 18 ; *Un appel pour des colporteurs évangélistes*, p. 20, 21 ou *Colporteur Évangéliste*, p 44.

Dieu nous a donné le don de la parole pour que nous racontions à autrui ses interventions dans notre vie, pour que son amour et sa compassion touchent des cœurs, pour que d'autres hommes élèvent des louanges vers celui qui les a appelés à quitter l'obscurité pour venir dans sa merveilleuse lumière. Le Seigneur déclare : « C'est vous qui êtes mes témoins » (*Ésaïe 43.10*). Mais tous ceux qui sont appelés à être les témoins du Christ doivent apprendre de lui, afin de le servir efficacement. Enfants du Roi céleste, qu'ils veillent à leur propre

éducation afin de témoigner en mots clairs et distincts, de sorte que personne n'ait l'impression qu'ils hésitent à parler des grâces divines.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 243 ;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 195.

En un sens tout particulier, les adventistes ont été suscités pour être des sentinelles et des porte-lumière. Le dernier avertissement pour un monde qui périt leur a été confié. La Parole de Dieu projette sur eux une lumière éblouissante. Leur tâche est d'une importance capitale : la proclamation des messages du premier, du second et du troisième ange. Aucune œuvre ne peut lui être comparée. Rien ne doit en détourner notre attention.

Les vérités que nous devons proclamer au monde sont les plus solennelles qui aient jamais été confiées à des mortels. C'est là notre travail. Il faut avertir le monde, et le peuple de Dieu doit être fidèle au mandat qu'il a reçu. Qu'il ne se laisse donc pas gagner par l'esprit de spéculation, qu'il ne s'associe pas à des incroyants pour se lancer dans des entreprises commerciales ; car il serait entravé dans la tâche qui lui a été assignée par le Seigneur.

Le Christ a dit à ceux qui le craignent : « Vous êtes la lumière du monde » (*Matthieu 5.14*). Ce n'est pas pour rien que la volonté et les plans de Dieu nous ont été si clairement dévoilés. C'est un privilège merveilleux de pouvoir comprendre cette volonté telle qu'elle est révélée dans la Parole prophétique. Mais c'est aussi une lourde responsabilité. Dieu s'attend que nous communiquions à d'autres la connaissance qu'il nous a départie. Son dessein est que les facteurs divins et humains collaborent à la proclamation du message d'avertissement.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 19 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 344, 345.

Dimanche 15 octobre 2023

Sortir de notre zone de confort

Les habitants de la plaine de Schinear établirent leur royaume pour leur propre exaltation, et non pour la gloire de Dieu. S'ils avaient réussi, une grande puissance aurait prédominé et aurait banni la justice et inauguré une nouvelle religion. Le monde se serait corrompu.

Dieu n'abandonne jamais la terre sans qu'il ne subsiste des témoins de son nom. Ceux qui l'aimaient et le craignaient, en cette époque de grande apostasie après le déluge, s'humilièrent et crièrent à Dieu : « Ô Dieu, interpose-toi entre ta propre cause et les plans conçus par l'homme. »

Soudain, l'ouvrage qui était en si bonne voie s'arrêta... Des anges avaient été envoyés pour y mettre fin.

... La confusion et la stupeur furent générales. L'entente et la coopération n'étant plus possibles, le travail fut suspendu... « Ainsi l'Éternel les dispersa de là sur toute la terre » (*Genèse 11.8*). Et le dessein de Dieu fut atteint par le moyen même employé par les hommes pour en empêcher la réalisation.

Aujourd'hui le Seigneur désire que son peuple se disperse sur toute la terre. Il ne devrait pas se concentrer dans les centres urbains.

« Allez dans le monde entier et proclamez la bonne nouvelle à toute la création. » (*Marc 16.15*).

Conflict and Courage, p. 43 ; commentaire d'Ellen White sur *Genèse 11.3-7* ; *Christ triomphant*, p. 71 et *Patriarches et Prophètes*, p. 97, 98.

Notre monde déchu est devenu le champ de bataille où se tient le plus grand conflit dont l'univers céleste et les puissances terrestres sont témoins. Il a été désigné pour être le théâtre dans lequel se règlera la grande bataille entre le bien et le mal, entre le ciel et l'enfer. Chaque être humain joue un rôle dans ce conflit. Nul ne peut rester neutre. Les hommes doivent soit accepter, soit rejeter le Rédempteur du monde. Tous auront été des témoins ayant pris position pour ou contre le Christ. Ce dernier appelle ceux qui sont sous sa bannière à s'engager avec Lui

dans le conflit en tant que fidèles soldats, afin qu'ils puissent hériter de la couronne de la vie. Ils ont été adoptés et sont devenus des fils et des filles de Dieu. Le Christ leur a laissé la promesse certaine que, grande serait la récompense dans le royaume des cieux pour ceux qui auront pris part à son humiliation et ses souffrances à cause de la vérité.

Sons and Daughters of God, p. 242.

L'ambassadeur fidèle du Christ n'a pas honte de la bannière de la vérité. Il ne cesse de proclamer la vérité, aussi impopulaire qu'elle puisse être. En tout lieu, en toute occasion, favorable ou non, il annonce la bonne nouvelle du salut. Les missionnaires pour Dieu sont appelés à affronter les dangers, à supporter les privations et à subir les critiques pour l'amour de la vérité, mais au milieu des dangers, des épreuves et des reproches, ils doivent encore élever la bannière.

... Ces témoins des derniers jours sont les intrépides soldats de Jésus-Christ. Ils ont goûté à la puissance du monde à venir. Leurs pieds ne se posent pas sur du sable mouvant, mais sur la roche solide. Ils ne s'écartent pas facilement de la foi transmise aux saints dans le passé. Leur chef les soutiendra pour faire face aux difficultés. Ces témoins sont des messagers de la justice, des représentants du Christ, révélant le triomphe de la grâce.

Reflecting Christ, p. 347.

Lundi 16 octobre 2023

Devenir une bénédiction pour le monde entier

La déclaration prononcée contre Satan : « Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon », contenait une promesse pour nos premiers parents, promesse de rédemption réalisée par le Christ.

Le Messie devait être de descendance royale, car dans la prophétie prononcée par Jacob le Seigneur dit : « Le sceptre ne s'éloignera point de Juda, ni le bâton souverain d'entre ses pieds,

jusqu'à ce que vienne le Schilo, et que les peuples lui obéissent » (*Genèse 49.10*). De son côté, le prophète Ésaïe déclare : « ... Je traiterai avec vous une alliance éternelle, pour rendre durables mes faveurs envers David. Voici, je l'ai établi comme témoin auprès des peuples, comme chef et dominateur des peuples. Voici, tu appelleras des nations que tu ne connais pas, et les nations qui ne te connaissent pas accourront vers toi, à cause de l'Éternel, ton Dieu... » (*Ésaïe 55.4,5*)

The Acts of the Apostles, p. 222, 223
Conquérants pacifiques, p. 197, 198.

... (Le Christ) quitta un séjour de paix et de sécurité, sacrifiant la gloire qu'il avait auprès du Père avant même que le monde fût, et abandonna la place qu'il occupait sur le trône de l'univers. Il vint sur la terre, homme de douleur, exposé à la tentation. Dans la solitude, il sema avec larmes et arrosa de son sang la semence de vie qu'il était venu apporter à un monde perdu.

Comme lui, ses serviteurs doivent sortir pour semer. Appelé à la vocation de semeur de vérité, Abraham reçut cette exhortation : « Va-t'en de ton pays, de ta patrie, et de la maison de ton père dans le pays que je te montrerai » (*Genèse 12.1*). « Il partit sans savoir où il allait » (*Hébreux 11.8*)... Ceux qui reçoivent un appel à s'unir à Jésus-Christ doivent aussi tout quitter pour le suivre. Cela ne se fait pas sans rompre avec d'anciennes relations, sans briser des plans soigneusement établis, sans renoncer à des espérances terrestres. Avec peine, avec larmes, dans l'isolement et l'abnégation, il faut jeter la semence.

Christ's Object Lessons, p. 36 ; *Les Paraboles de Jésus*, p. 24.

Certaines personnes bénéficient peut-être d'une situation favorable... dans tous les domaines de la vie, mais Dieu peut vouloir leur confier une autre mission ailleurs, un travail qu'elles ne peuvent accomplir en restant auprès de leur famille et de leurs amis. L'aisance dont elles bénéficient et les membres de la famille qui les entourent peuvent les empêcher de développer les traits de caractère que Dieu

aimerait les voir développer. Mais Dieu fait en sorte que leur changement de situation et le fait de se rendre dans un environnement totalement différent sera le meilleur moyen pour elles de développer un caractère qui le glorifiera...

Quand nous nous trouvons dans une situation où tout est facile et agréable, nous ne ressentons plus réellement la nécessité de dépendre de Dieu à chaque instant. Dans son amour, Dieu nous place dans des circonstances où nous pouvons prendre conscience de notre besoin de dépendre de son aide et de sa force.

In Heavenly Places, p. 112 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 113.

Mardi 17 octobre 2023

L'appel d'Abraham

Qu'est-ce que la tentation ? C'est le moyen par lequel ceux qui prétendent être fils de Dieu sont éprouvés et examinés. Nous lisons que Dieu tenta Abraham (*voir Genèse 22.1*) ; qu'Il tenta les enfants d'Israël (*voir Deutéronome 8.2*). Cela signifie qu'Il permit des circonstances pour mettre leur foi à l'épreuve, et Il les amena à se tourner vers Lui pour obtenir de l'aide. Dieu permet que les siens passent par la tentation pour qu'ils puissent comprendre qu'Il est là pour les aider. S'ils s'approchent de Lui lorsqu'ils sont tentés, Il leur donne la force de faire face à la tentation (*voir Hébreux 2.18 ; 7.25*). Mais ils sont vaincus quand ils se rendent à l'ennemi, en négligeant de se tenir proche de leur Aide Puissante. Ils se séparent de Dieu. Ils ne montrent pas qu'ils cheminent dans le sentier de Dieu.

The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1094 ;
Commentaire d'Ellen White sur Genèse 22.1.

Continuant ses pérégrinations vers le sud, Abram voit à nouveau sa foi mise à l'épreuve. Le ciel refusant la pluie à la terre, les ruisseaux cessèrent d'arroser les vallées, l'herbe sécha, les troupeaux ne trouvèrent plus de pâture, et la famine menaça tout le camp. Que fera Abram ? Se mettra-t-il à douter de la Providence, ou à regretter

l'abondance des plaines de la Chaldée ? On se le demande, dans son entourage, en voyant les épreuves s'abattre sur lui : car c'est sur sa foi inébranlable que l'on compte, puisque Dieu est son ami et son conducteur.

Incapable de s'expliquer, dans cette conjoncture, les desseins de la Providence, l'homme de Dieu reste calme, soutenu par la promesse : « Je te bénirai, je rendrai ton nom glorieux, et tu seras une cause de bénédictions. » Sans se laisser ébranler par les circonstances adverses, il se livre à d'ardentes prières, tout en cherchant les moyens de conserver la vie à son camp et à ses troupeaux. Il ne songe pas à quitter le pays de Canaan, ni à retourner en Chaldée, d'où il est sorti, et où le pain abonde. Il se rend dans un lieu de refuge temporaire, le plus près possible du pays de la promesse, où Dieu l'a placé, et où il pourra prochainement revenir.

Patriarchs and Prophets, p. 128, 129 ;
Patriarches et Prophètes, p. 106, 107.

La foi d'Abraham devrait être pour nous un exemple. Mais combien peu parmi nous supportent patiemment une petite épreuve ou une simple remarque concernant des péchés qui mettent en péril leur bonheur éternel ? Combien peu reçoivent les reproches avec humilité et en tirent profit ? Les exigences de Dieu au sujet de notre foi, de notre service, de nos affections devraient recevoir de notre part une prompte réponse. Nous avons contracté une grande dette envers le Seigneur et nous devrions sans hésiter nous soumettre à la moindre de ses exigences. Pour transgresser un commandement il n'est pas nécessaire de fouler aux pieds tout le code moral. Si un seul précepte est négligé, nous transgressons toute la loi. Mais si nous voulons être un véritable observateur des commandements, nous devons nous conformer aux exigences de Dieu à notre égard.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 253 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 576.

Mercredi 18 octobre 2023

L'Église primitive et les zones de confort

Après que les disciples eurent été chassés de Jérusalem par la persécution, l'Évangile se répandit rapidement dans les régions voisines de la Palestine. Plusieurs petites communautés de croyants se formèrent dans les centres importants. Quelques-uns des disciples « allèrent jusqu'en Phénicie, dans l'île de Chypre et à Antioche, annonçant la parole ». Leurs efforts se limitaient en général aux Hébreux et aux Hellénistes qui formaient alors de grandes colonies dans presque toutes les villes du monde.

... (C'est) Dieu qui, en réalité, décerna aux disciples le nom de chrétiens. Ce nom royal est donné à tous ceux qui s'unissent au Christ. C'est au sujet de ce nom que Jacques écrivit plus tard : « Et vous, vous avilissez le pauvre ! Ne sont-ce pas les riches qui vous oppriment, et qui vous traînent devant les tribunaux ? Ne sont-ce pas eux qui outragent le beau nom que vous portez ? » (*Jacques 2.6,7.*) Et Pierre déclara : « Si quelqu'un souffre comme chrétien, qu'il n'en ait point honte, et que plutôt il glorifie Dieu à cause de ce nom », et : « Si vous êtes outragés pour le nom de Christ, vous êtes heureux, parce que l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu, repose sur vous » (*Pierre 4.16,14*).

The Acts of the Apostles, p. 155, 157 ;
Conquérants pacifiques, p. 137, 139.

... (Pierre) surmonta ses préjugés qui tendaient à l'empêcher de s'asseoir à table avec des Gentils convertis. Mais quand certains Juifs, encore attachés à la loi cérémonielle, revinrent de Jérusalem, Pierre changea inconsidérément son attitude envers les convertis du paganisme... Cette inconséquence de la part de ceux qui avaient été aimés et respectés comme chefs produisit une douloureuse impression sur l'esprit des chrétiens de la Gentilité. L'Église était menacée de division.

Mais Paul, qui se rendait compte du mal fait à l'Église à cause du double rôle joué par Pierre, le censura ouvertement pour avoir ainsi déguisé ses vrais sentiments...

Pierre reconnut son erreur, et se mit immédiatement en devoir de réparer le mal qu'il avait commis. Dieu, qui connaît la fin dès le commencement, permit que cette faiblesse de caractère fût révélée chez l'apôtre, afin qu'ainsi mis à l'épreuve, il se rendît compte qu'il n'y avait rien en lui-même dont il puisse se vanter.

The Acts of the Apostles, p. 197, 198 ; *Conquérants pacifiques*, p. 175.

Le Christ cherchait... à enseigner à ses disciples que dans le royaume des cieux il n'y a ni frontière, ni caste, ni aristocratie ; qu'ils devaient se rendre dans toutes les nations pour porter le message de l'amour du Sauveur. Mais ce n'est que plus tard qu'ils comprirent vraiment que Dieu « a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure ; il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il ne soit pas loin de chacun de nous » (*Actes 17.26,27*).

The Acts of the Apostles, p. 20 ; *Conquérants pacifiques*, p. 21.

Jeudi 19 octobre 2023

Commencer là où nous sommes

Le Christ ordonna à ses disciples de commencer, à Jérusalem même, l'œuvre qu'il leur avait confiée. Jérusalem avait été témoin de sa condescendance étonnante envers la famille humaine. C'est là qu'il avait souffert, qu'il avait été rejeté et condamné. La Judée était son pays natal. Sous les dehors de l'humanité, le Sauveur avait marché parmi les hommes, et bien peu s'étaient rendu compte combien le ciel s'était approché de la terre tandis que Jésus était parmi eux. C'était donc à Jérusalem que devait commencer l'activité des disciples.

En pensant à tout ce que le Christ avait souffert en cet endroit, et à ses vains efforts, les disciples auraient pu réclamer un champ d'action plus prometteur ; mais ils acceptèrent de cultiver le terrain là où le Maître avait répandu la semence de la vérité ; cette semence lèverait et donnerait une moisson abondante. L'envie et la haine des Juifs susciteraient la persécution contre les disciples ; mais le Maître avait passé par là et eux ne devaient pas l'éviter. La grâce devait être offerte, en tout premier lieu, aux meurtriers du Sauveur.

The Desire of Ages, p. 820 ; *Jésus-Christ*, p. 820, 821.

Nous sommes proches de la fin de l'histoire de cette terre ; bientôt nous nous tiendrons devant le grand trône blanc. Les opportunités de travail qui sont les vôtres aujourd'hui seront bientôt derrière vous. C'est pourquoi, tant que l'on peut dire 'aujourd'hui', travaillez. Avec l'aide de Dieu, chaque véritable croyant peut savoir où se trouve le travail à faire. Quand la volonté de l'homme coopère avec la volonté de Dieu, il se crée de la toute-puissance et l'ouvrier peut envisager des moments et des circonstances favorables pour agir. Soyez à l'affût de personnes avec lesquelles vous pourriez entrer en contact et trouvez les paroles à leur adresser à bon escient. Pour chercher à sauver les âmes en perdition qui vivent autour de vous, n'attendez pas de bien les connaître ou d'avoir été présenté à elles. Si vous voulez sincèrement vous mettre au travail, des voies s'ouvriront devant vous. Appuyez-vous sur le bras divin pour recevoir la sagesse, la force et les dons pour accomplir l'œuvre dont Dieu vous a chargé.

Our High Calling, p. 298.

Nos églises se lèveront-elles, se réveilleront-elles face à la situation actuelle ? Les représentants de Christ doivent avoir un souci pour les âmes. Chaque nation, chaque ethnique, chaque langue et chaque peuple doivent entendre le dernier message de miséricorde pour le monde. Quand nos membres d'église auront une meilleure compréhension de la vérité biblique, ils se réveilleront de leur torpeur et

seront prêts à consacrer leur argent à la cause de Dieu et se donner eux-mêmes à un travail sérieux sous l'égide du Saint-Esprit. Le peuple de Dieu est Son agent, mandaté pour proclamer la vérité dans toutes les parties du monde...

Chaque membre d'église doit s'engager dans un service actif pour le Maître. « Pourquoi restez-vous là tout le jour à ne rien faire ? » demande-t-Il. « Va travailler aujourd'hui dans ma vigne ; car la nuit vient, alors que personne ne peut travailler. »

Reflecting Christ, p. 204

Vendredi 20 octobre 2023

Pour aller plus loin:

°This Day with God, « Let Your Light Shine », p. 211 = **Être semblable à Jésus**, « Chacun a le devoir de témoigner », p. 252.

« Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre ». (Actes 1.8).

« Mon cœur était réjoui de voir, parmi les convertis, autant de jeunes gens et de jeunes filles, dont les cœurs avaient été touchés et subjugués par l'amour de Jésus, reconnaître la transformation opérée par Dieu dans leur âme. Ce fut vraiment un moment béni. « Car c'est avec le cœur qu'on a la foi qui mène à la justice, et c'est avec la bouche qu'on fait l'acte de reconnaissance qui mène au salut. » ...

Il est essentiel que les nouveaux convertis à la foi soient conscients de leur dette envers Dieu, qui les a amenés à la connaissance de la vérité et a rempli leurs cœurs de sa paix sacrée, afin de pouvoir exercer autour d'eux une influence bénie. « Vous êtes mes témoins, dit le Seigneur ». À chacun, Dieu a confié la mission de faire connaître son salut au monde.

La vraie religion n'est ni égoïste ni exclusive. L'Évangile de Christ doit se répandre et s'imposer. Il est comparé au sel de la terre, au levain qui transforme, à la lumière qui luit dans les ténèbres. Il est impossible

de garder pour soi la grâce et l'amour que Dieu nous a témoignés, de jouir de sa communion, et en même temps de ne pas ressentir notre responsabilité envers les âmes pour lesquelles Christ est mort, qui sont dans l'erreur et les ténèbres et qui périssent dans leurs péchés.

Si ceux qui professent être les disciples de Christ négligent d'être des lumières dans le monde, la puissance de vie les quittera, ils se refroidiront et seront privés de Christ. Ils seront gagnés par l'indifférence, par une paresse mortelle de l'âme, qui fera d'eux des morts au lieu de représentants vivants de Jésus. Avec modestie, docilité et humilité d'esprit, élevons la croix, acceptons les devoirs que Dieu réclame de nous, engageant nos efforts personnels pour ceux qui ont besoin d'aide et de lumière.

Tous ceux qui acceptent ces tâches feront des expériences riches et nombreuses, la ferveur embrasera leurs cœurs, ils seront fortifiés et stimulés afin de renouveler des efforts persévérants par lesquels ils travailleront à leur salut avec crainte et tremblement, car c'est Dieu qui produira en eux le vouloir et le faire selon son bon plaisir. »

°Heureux ceux qui, « Ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin », p. 95-98.